

## BULLETIN MUNICIPAL N°67 MAI 2023

### Sommaire :

- 1 : Le Mot du Maire
- 2 : Investissements  
Retour en image
- 3 : Informations  
Vie pratique
- 4 : Jeunesse  
Associations
- 5 : Associations
- 6 : Tribune «Groupe Majoritaire »  
Tribune « Queyrac à venir »  
Tribune «libre»



### Mairie de Queyrac

1, place du 11 Novembre 1918  
Tél : 05 56 59 80 50 - Fax : 05 56 59 86 64

### Horaires d'ouverture

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30  
Lundi, mercredi et vendredi de 13h30 à 17h00

### Cadastre et urbanisme

Du lundi au vendredi de 9h00 à 12h30

[mairie.de.queyrac@wanadoo.fr](mailto:mairie.de.queyrac@wanadoo.fr)

[www.mairie-queyrac.fr](http://www.mairie-queyrac.fr)

[Queyrac-solidarite covid19](https://www.mairie-queyrac.fr/queyrac-solidarite-covid19)

### Direction de la publication :

Véronique CHAMBAUD

**Dépôt légal :** à parution.

**Imprimerie :** PAO MAGNIER

### Secrétaires de rédaction :

Le secrétariat de mairie

### Comité de rédaction :

Commission de communication

**N° ISSN :** 1291.2247 **Tirage :** 870 exemplaires  
imprimés sur papier recyclé

**Photos :** Dominique PATRAS et autres sources



Scène ouverte à tous les musiciens

Dimanche 24 juin 2023 à partir de 18h00

Organisateur José au profit de l'association  
Rose Médoc

Inscriptions : [ulysss333@gmail.com](mailto:ulysss333@gmail.com)

06 11 40 31 84

## Le Mot du Maire

Queyracaises, Queyracais,

En ce mois de mars, le repas des anciens, moments d'échanges et de convivialité a enfin pu avoir lieu. Quel plaisir de se retrouver ! Le budget ayant été voté en avril, les investissements très importants du centre bourg débutés sur le budget 2022 vont se poursuivre. Les travaux ont pris du retard pour des raisons logistiques des réseaux télécoms d'Orange. Des solutions techniques ont été trouvées, la réfection de la voirie autour de la place devrait reprendre courant mai.

En 2023, la commune poursuivra les travaux prévus d'aménagement de bourg, avec, autour de l'église, la dernière tranche d'enfouissement de réseaux, la réalisation d'un parking d'une dizaine de places, la création de 4 à 5 places de stationnement rue Saint-Hilaire, ainsi qu'un cheminement piéton. La place du 11 Novembre sera ceinturée d'un plateau ralentisseur qui permettra de favoriser la sécurité. Enfin, les travaux iront, rue du 19 Mars, jusqu'au croisement chemin du Hibou.

Il vous faudra encore un peu de patience pour circuler facilement dans le centre bourg, je vous remercie pour votre compréhension.

Les accords de subvention pour le city stade sont enfin arrivés. Pour la plus grande joie des enfants, nous allons pouvoir commencer les travaux avant la fin de l'année sur le court de tennis du fond. Les travaux de réfection des commerces sont maintenant terminés, le salon de coiffure et la boucherie devraient prochainement ouvrir leurs portes. Le printemps est revenu. Suite à l'interdiction des désherbants chimiques, j'ai pris en 2016 un arrêté demandant aux riverains d'assurer l'entretien des trottoirs et des bordures longeant leur propriété. Malgré tout, certains administrés oublient de le faire, donnant une image négligée de la commune.

N'oubliez pas de consulter le site internet et la page Facebook, vous pourrez y suivre l'actualité municipale et associative. Vous y trouverez diverses informations pratiques. Le conseil municipal se joint à moi pour vous souhaiter un beau printemps (avec quelques pluies salvatrices pour nos nappes phréatiques), ainsi que la bienvenue à toutes les nouvelles familles Queyracaises.

**VIDE GRENIER**

Dimanche 11 juin 2023

à Queyrac

**FÊTE DES ÉCOLES**

Vendredi 23 juin 2023

à Queyrac

Le Maire,  
Véronique CHAMBAUD

## INVESTISSEMENTS ET PROJETS



## CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE

Retour en image repas des aînés du dimanche 26 mars



## INFORMATIONS

### Recensement militaire

Vous avez seize ans, pensez à vous faire recenser en mairie dans les trois mois qui suivent votre 16ème anniversaire : une attestation nécessaire pour tout examen ou concours vous sera délivrée.

### Entretien des trottoirs et taille des haies

Le printemps revient et avec lui la repousse des végétaux. Pour la bonne circulation des piétons et des véhicules, pensez à tailler vos haies à votre limite de propriété et à désherber vos trottoirs.

### Smicotom

Depuis le 1er janvier 2023, tous les emballages et papiers se trient. Vos poubelles sorties le matin sur le trottoir ou le bas côté de la voie publique en amont de la collecte devront être rentrées sur vos propriétés le soir même.

- ✦ C'est un emballage en carton, en métal, en plastique ou un papier ? Déposez-le dans le bac.
- ✦ Inutile de le laver, il suffit de bien le vider.
- ✦ Déposez-le en VRAC (sans sac), non emboîté les uns dans les autres.
- ✦ BAC TROP PETIT ? Contactez-nous au 05 56 73 27 40



### Association Adoption Féline Estuaire

La Mairie de Queyrac étant partie prenante et vigilante sur la gestion des animaux errants, nous avons pu bénéficier par le biais de l'Association Adoption Féline Estuaire d'une aide financière du Gouvernement via France Relance.

Financé par



## VIE PRATIQUE

### Aide démarche en ligne

Vous souhaitez une aide administrative pour vos démarches (carte d'identité, déclaration impôts...) en ligne, Madame Eloïse LECIGNE, conseillère numérique départementale tiendra une permanence uniquement sur rendez-vous au 06 10 85 36 50 en mairie les lundis 15 mai et 5 juin de 9h30 à 12h30.

## Voisins vigilants et Solidaires

Bonjour voisin de près ou de loin, je vous propose de rejoindre les « voisins vigilants et solidaires », mais qu'est-ce que c'est ? c'est une application de lien d'entraide entre voisins. Ces liens forment une communauté de voisins vigilants et solidaires. Vous pouvez adhérer c'est gratuit. « Voisins vigilants et solidaires » veille mais ne surveille pas !!! Le but ? Mettre en relation les voisins entre eux pour améliorer la vie locale et aider à prévenir toutes les incivilités, les cambriolages, l'insécurité, informer sur les alertes météo... mais aussi pour aider les plus vulnérables et les plus isolés. Le référent voisins vigilants et solidaires diffuse des informations via l'interface de signalement partagées, sur les alertes météorologiques, les risques d'incendies, la perte de votre animal domestique....

Vous vous absentez de votre domicile ? Vous serez guidé pour partir en toute tranquillité. VOUS POUVEZ VOUS INSCRIRE SUR [www.voisinsvigilants.org](http://www.voisinsvigilants.org). En cas de problème vous pouvez m'envoyer un message à l'adresse mail suivante : [sev33340@gmail.com](mailto:sev33340@gmail.com).

Séverine BEAUPIED



### Mise à l'honneur



Nous félicitons Eloïse RONDET, élève danseuse du CALM, 9 ans, qui a remporté le concours Aquitain de danse organisé par le professeur Claire ALBERGHI de la ville de Villenave-d'Ornon qui se

tenait le week-end du 25 et 26 février, au complexe de la Junka, superbe salle de spectacle. Elle a présenté une chorégraphie intitulée « Griffondor » sur un extrait du morceau composé par Paul DUKAS « l'apprenti sorcier ». Eloïse se distingue d'une médaille de Bronze.



### La fibre

Vous pouvez suivre le déploiement du réseau le site <https://www.girondehautmega.fr/carte-deligibilite>.

## JEUNESSE



### Chasse aux œufs

Pour la deuxième année consécutive la mairie a organisé une « chasse aux œufs », pour tous les enfants de la commune ; goûter, structures gonflables, sculpture de ballons avec la compagnie Bulle, tout pour passer une après-midi conviviale.



### Conseil Municipal des Jeunes

Suite aux demandes émanant du dernier Conseil Municipal des Jeunes (CMJ), l'école a été équipée de nouveaux buts de

foot, les filets de basket ont été remplacés et l'étude pour la mise en couleur de la cour est lancée. Le CMJ remercie tous les enfants qui ont participé au concours de dessins de Noël et félicite les gagnants !



### Cabane à livres



## Le Tarot Queyracais

Le Tarot Queyracais, fort de ses 65 adhérents, organise tous les mardis soirs à 20h30 des tournois à la salle des fêtes de Queyrac. Dans une ambiance chaleureuse les rencontres ont lieu par tables de 4 joueurs en trois parties de 50 minutes. Toutes les personnes qui partagent l'attrait pour ce jeu sont conviées à venir nous rejoindre. Il est important de préciser qu'il s'agit essentiellement d'un club de tarot loisir, donc ouvert à toutes les personnes quelque soit leur niveau de jeu. Pour tout renseignement, vous pouvez joindre le secrétariat au 06 76 87 03 54 ou par email [tarotqueyracais@yahoo.com](mailto:tarotqueyracais@yahoo.com).

Hélène DUBEDAT - 06 76 87 03 54

## Le taïchi chuan et le qi gong

Qu'est-ce que le taïchi chuan et le qi gong ? Dans ces principes, le taïchi chuan est lié à la médecine traditionnelle chinoise. Il est aussi reconnu en France par l'Académie de Médecine. Cette gymnastique énergétique douce vise à équilibrer le corps et l'esprit par la pratique d'enchaînements lents et fluides bénéfiques au squelette, au système musculaire, à l'appareil respiratoire et circulatoire, ainsi qu'aux systèmes nerveux et émotionnels. Nos cours : à la salle des fêtes le lundi 10h30 à 12h00 (par très beau temps près du stade) taïchi/qigong et quelques fois un moment de self défense/jujutsu en fin de séance ou en application de certaines postures taïchi. Renseignements 1/4h avant la leçon ou au 06 28 06 13 59 et <https://taichiqigong-queyrac.monsite-orange.fr/>.

## ASSOCIATIONS

### Association Communale de Chasse Agrée

Que s'est-il passé depuis notre Assemblée Générale ? Le nombre de permis est stable par rapport à l'année dernière (122), aucun nouveau permis cette année, par contre le nombre de cartes a diminué (- 40). Lors de l'ouverture le 11 septembre les chasseurs ont trouvé des faisans et des perdreaux ainsi que des lièvres, qui ont défié les chiens, la chaleur n'étant pas favorable au pistage du gibier. Après quelques heures de chasse, maitres et chiens sont rentrés se mettre au frais. La chasse aux filets, des alouettes, malgré les contraintes imposées, a connu une ouverture éphémère (quelques jours). Un passage exceptionnel de grives a créé quelques matinées de panique parmi les non chasseurs de la commune. Quelques chasseurs tirant les oiseaux trop près des maisons. Merci de respecter les distances de tir (au moins 150m, dos au bâtiment). Les battues aux grands gibiers se sont passées sans problème. Le plan de chasse chevreuils et cerfs a été réalisé. Tous les lâchers de faisans et perdreaux se sont déroulés dans de bonnes conditions, avec un temps au beau fixe. Notre Assemblée Générale aura lieu le dimanche 11 juin 2023 à 10 heures à la salle polyvalente de Queyrac.

## ASSOCIATIONS

### Association Culturelle Queyracaise

Bonjour à toutes et à tous, la bibliothèque vous accueille tous les mardis de 14h30 à 16h30, un instant convivial vous attend avec boissons et gâteaux offerts. Une randonnée vélo a été organisée le lundi 1er mai, accueil 13h30 devant la mairie, départ 14h00, direction la Cave Uni Médoc avec visite des chais, et retour. Casques et gilets fluo recommandés, obligatoires pour les enfants. Un concert est prévu à l'église de Queyrac le vendredi 18 août à 20h30, animé par le groupe « Bertet Swing Quartet », (entrée au chapeau). Nous espérons vous accueillir très nombreux. N'hésitez pas à venir nous rejoindre à l'association.

Joëlle BONNET - 06 72 19 28 08

### Le Cercle des Fils d'Argent

Il n'y a pas d'âge pour se faire des amis, pour vaincre la solitude, rien de mieux que d'intégrer le Club des Fils d'Argent à Queyrac. On vous invite à nous rejoindre tous les jeudis entre 13 heures et 17 heures à la salle polyvalente. Le goûter est offert. Les adhérents y fêtent leurs anniversaires, le club offre les chocolats, la bûche de Noël, la galette des rois. Nous faisons des sorties au restaurant. Le club permet de se réunir, de discuter, de tisser des liens au travers d'activités diverses : avec les jeux de société, triomino, belote...des lotos... On partage des bons moments ... Nous demandons une adhésion de 15 euros pour l'année.

Valentine MARTINEZ - 06 08 73 90 51



ENTENTE DES ANCIENS COMBATTANTS DE  
QUEYRAC - CIVRAC - VALEYRAC  
1938 - 1945  
INDOCHINE  
A.F.N.  
D.P.E.X.



L'Assemblée Générale des Anciens Combattants de Queyrac s'est tenue le 11 février 2023, un tournant pour notre association, le monde combattant évoluant du fait de la diminution de ses effectifs et des difficultés pour perpétuer le devoir de mémoire au sein de nos communes. Une présentation par le bureau des projets à venir notamment la création d'une Entente des Anciens Combattants entre les communes de Queyrac, Civrac et Valeyrac. Participation et organisation des cérémonies, organisation du repas du 8 mai, réunion de convivialité en cours d'année, participation et organisation de loto avec le foyer rural de Civrac. 19 mars 2023, 61 ans après le cessez le feu. Hommage fût rendu en présence de Mme CHAMBAUD, des membres du conseil municipal, de 5 portedrapeaux, d'un membre du conseil municipal des jeunes, des membres de notre Entente, ainsi qu'un public épars. La montée des couleurs suivie de la lecture des messages, un dépôt de gerbe ont orchestré le déroulement de cette commémoration. Pour terminer cette cérémonie le nom de M.DONECHE Gérard a été appelé aux morts pour la France, seul combattant de notre commune tombé lors de ce conflit. La sonnerie aux morts suivie d'une minute de silence et le remerciement des autorités aux portedrapeaux ont clôturé cette cérémonie. La municipalité a offert un pot de l'amitié à l'assemblée. Prochain rendez vous le 8 mai 2023.

Philippe HOUZELOT - 06 14 33 13 27

### Association Coup de Pouce Médocain

L'association Coup de Pouce Médocain fête ses un an.

En ce début d'année grâce à toutes nos manifestations, nous avons remis à l'école



de Queyrac un chèque d'un montant de 1000 euros, nous avons également organisé un loto au profit de l'association l'Oiseau sur la rivière œuvrant contre l'autisme. Ce loto, nous a permis de remettre un chèque de 650 euros au profit de l'association. Concernant notre prochaine manifestation, nous allons organiser le 11 juin un vide grenier à l'école de Queyrac ainsi qu'une grande tombola au profit de l'école. Vous souhaitez participer au vide grenier n'hésitez pas à vous inscrire au 06 84 64 87 70.

Matthieu MESPLEDE - 06 84 64 87 70

### Le Gardon Queyracais



Le printemps est bien avancé amenant de nombreux pêcheurs au bord de l'eau.

Le niveau de l'eau, préoccupation majeure dans l'avenir, est correct pour ce début d'année. Espérons que nous tiendrons tout l'été. Nous avons lâché pour

l'ouverture de la truite (le 11 mars) 100 kg d'arc en ciel, pour permettre aux pêcheurs de passer un bon moment.

Le MCP33 a organisé un concours « poisson blanc » qui n'a pas brillé par le nombre de prises. La convivialité et la bonne humeur étaient présentes.

Dominique PATRAS - 06 87 20 61 88

### Association des Anciens Combattants

L'Assemblée Générale des Anciens Combattants de Queyrac s'est tenue le 11 février 2023, un tournant pour notre association, le monde combattant évoluant du fait de la diminution de ses effectifs et des difficultés pour perpétuer le devoir de mémoire au sein de nos communes. Une présentation par le bureau des projets à venir notamment la création d'une Entente des Anciens Combattants entre les communes de Queyrac, Civrac et Valeyrac. Participation et organisation des cérémonies, organisation du repas du 8 mai, réunion de convivialité en cours d'année, participation et organisation de loto avec le foyer rural de Civrac. 19 mars 2023, 61 ans après le cessez le feu. Hommage fût rendu en présence de Mme CHAMBAUD, des membres du conseil municipal, de 5 portedrapeaux, d'un membre du conseil municipal des jeunes, des membres de notre Entente, ainsi qu'un public épars. La montée des couleurs suivie de la lecture des messages, un dépôt de gerbe ont orchestré le déroulement de cette commémoration. Pour terminer cette cérémonie le nom de M.DONECHE Gérard a été appelé aux morts pour la France, seul combattant de notre commune tombé lors de ce conflit. La sonnerie aux morts suivie d'une minute de silence et le remerciement des autorités aux portedrapeaux ont clôturé cette cérémonie. La municipalité a offert un pot de l'amitié à l'assemblée. Prochain rendez vous le 8 mai 2023.

## TRIBUNE « GROUPE MAJORITAIRE »

Chers queyracaises, chers queyracais,

Le groupe majoritaire a décidé pour la première fois depuis la parution du bulletin municipal de s'exprimer dans ces pages.

Le goudronnage de la place a pris du retard à cause de la société ORANGE qui doit déplacer un gros regard depuis neuf mois.

Normalement à l'heure ou vous lirez ces lignes les travaux devraient enfin avoir commencé.

Les commerces sont à présent terminés, leur ouverture n'est plus qu'une question de jours.

Nous avons décidé de ne pas augmenter la part communale des impôts cette année malgré un programme d'investissements ambitieux.

Toujours à l'écoute, les propositions de chacune et de chacun sont étudiées par les membres présents lors des commissions pour le bien de la commune et au service des habitants.

## TRIBUNE « QUEYRAC À VENIR »

Le retour du printemps est propice à la bonne humeur, au temps passé dans le jardin. Je reste donc avec cette attitude positive pour remercier Mme le Maire et sa majorité pour l'organisation du repas des aînés fin février, moment convivial, riche en rencontres et en discussions. Un excellent menu accompagné de trois excellents vins de Queyrac (Cangruey, Carmenère et Saint-Hilaire).

Conclusion de Mr COSTA

Plus mon Queyrac gaulois

Que les rivages marins

Plus le spectacle des vignes

Et l'odeur bovine

Que la saveur saline

De la côte et du sable

Qu'à l'érosion l'océan assigne.

Myriame ROURE et Cédric ARDILLEY

## TRIBUNE « LIBRE »



Bonjour à tous,

Les vicissitudes d'un mandat communal nous amènent parfois à exprimer des opinions très différentes et c'est ce qui s'est produit en réunion de conseil municipal de ce 19 janvier où Séverine BEAUPIED s'est retirée du groupe majoritaire. La cause de cette désolidarisation trouve sa source notamment dans des hausses successives d'impôts qui, selon sa déclaration (voir P.V. De ce Conseil M. sur le site internet de la commune), vont peser lourd sur le budget des Queyracais. Elle a choisi de me rejoindre et je l'accueille avec grand plaisir.

Ingrid R. NIEUWAAL

**Merci Ingrid pour ton accueil !**



Chères Queyracaises et chers Queyracais, l'exercice du pouvoir municipal n'est pas chose aisée et je salue donc l'engagement de l'équipe majoritaire en place. Cependant, ces trois dernières années nous ont dirigés vers des divergences de point de vue : sur le manque de dynamisme à administrer notre commune avec une gestion, qui je crois, nous oriente vers une économie asphyxiante (subventions et hausses progressives d'impôts). Je ne veux pas de cela ! Aujourd'hui, administrer une commune demande de chercher de nouvelles recettes pour éviter de recourir à l'impôt. Ingrid et moi nous nous engageons à défendre les intérêts des Queyracaises et des Queyracais.

Séverine BEAUPIED